



**Kecerdasan Spiritual Mahasiswi Tingkat Akhir UIN
Raden Fatah Penerima Beasiswa Rumah Tahfidz Qur'an
Yatim Dhuafa Sekojo Palembang**

Skripsi

Erin Eriyanti

1930901167

**PROGRAM STUDI PSIKOLOGI ISLAM
FAKULTAS PSIKOLOGI
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI RADEN FATAH
PALEMBANG**

2023



**Kecerdasan Spiritual Mahasiswi Tingkat Akhir UIN
Raden Fatah Penerima Beasiswa Rumah Tahfidz Qur'an
Yatim Dhuafa Sekojo Palembang**

Skripsi

**Diajukan Untuk Memenuhi Sebagian Persyaratan Dalam
Memperoleh Gelar Sarjana Psikologi Universitas Islam Negeri
Raden Fatah Palembang**

**Erin Eriyanti
1930901167**

**PROGRAM STUDI PSIKOLOGI ISLAM
FAKULTAS PSIKOLOGI
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI RADEN FATAH
PALEMBANG
2023**

HALAMAN PERNYATAAN ORISINALITAS

Dengan ini saya,

Nama : Erin Eriyanti

NIM : 1930901167

Alamat : Jln.DI.Panjaitan Lr.Pegagan RT.48 RW.15 NO.2420B

Judul Skripsi : Kecerdasan Spiritual Pada Mahasisiwi Tingkat Akhir Rumah
Tahfidz Qur'an Yatim Dhuafa Sekojo Palembang

Menyatakan bahwa apa yang tertulis dalam skripsi benar adanya dan merupakan hasil karya saya sendiri. Segala kutipan karya pihak lain telah saya tulis dengan menyebutkan sumbernya. Apabila kemudian hari ditemukan adanya plagiasi maka saya rela gelar keserjanaan saya dicabut.

Palembang, 30 Mei 2023



Erin Eriyanti
NIM. 1930901167

HALAMAN PENGSAHAN

Skripsi ini diajukan oleh

Nama : Erin Eriyanti
Nim : 1930901167
Program Studi : Psikologi Islam
Judul Skripsi : Kecerdasan Spiritual Pada Mahasiswi Tingkat Akhir UIN Raden Fatah Penerima Beasiswa Rumah Tahfidz Qur'an Yatim Dhuafa Sekojo Palembang

Telah berhasil dipertahankan dihadapan Dewan Penguji dan diterima sebagai bagian persyaratan yang diperlukan untuk memperoleh gelar sarjana Psikologi pada program studi Psikologi Islam, Fakultas Psikologi, Universitas Islam Negeri Raden Fatah Palembang.

DEWAN PENGUJI

Ketua : Dr. Abu Mansyur, M.Pd.I
Sekretaris : Siti Dini Fakhriya, S.Psi., M.A.
Pembimbing : Eko Oktapiya Hadinata, MA, Si
Penguji I : Budiman, S.Psi., M.Si, P.hD., Psy
Penguji II : Kiki Cahaya Setiawan, M.Si

(1/2)
(89)
(1)
(1/2)
(1/2)

Ditetapkan di : Palembang

Tanggal : 30 Mei 2023

Dekan



Dr.Hj.Zuhdiyah, M.Ag

NIP. 197208242005012001

HALAMAN PERNYATAAN PERSTUJUAN PUBLIKASI TUGAS AKHIR UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai civitas akademik Universitas Islam Negeri Raden Fatah Palembang, saya yang bertanda tangan dibawah ini:

Nama : Erin Eriyanti
NIM : 1930901167
Progam Studi : Psikologi Islam
Fakultas : Psikologi
Jenis Karya : Skripsi

Dengan pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Universitas Islam Negeri Raden Fatah Palembang Hak Bebas Royalti Non Eksklusif (Non exclusive Royalty FreeRight) atas karya ilmiah saya yang berjudul: "Kecerdasan Spiritual Pada Mahasiswi Tingkat Akhir Rumah Tahfidz Yatim Dhuafa Sekojo Palembang". Beserta perangkat yang ada (jika diperlukan). Dengan Hak Bebas Loyalty Non Eksklusif ini Universitas Islam Negeri Raden Fatah berhak menyimpan, mengalih media/format-kan, mengelola dalam bentuk pangkalan data (database), merawat, dan mempublikasikan tugas akhir saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan sebagai pemilik Hak Cipta. Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Dibuat di: Palembang
Pada tanggal; 30 Mei 2023


Erin Eriyanti
NIM.1930901167

ABSTRACT

Name : Erin Eriyanti
Study Program/Faculty: Islamic Psychology/Psychology
Title : Spiritual Intelligence Of Final Year Students Rumah
Tahfidz Yatim Dhuafa Sekojo Palembang

This study discusses the spiritual intelligence of female students at the final level of the Tahfidz Orphanage of the Dhuafa Sekojo Palembang. This study uses a qualitative to see a picture of spiritual intelligence in students who memorize the qur'an by using interview, observation, and documentation data collection methods. The results showed that the three subjects had different descriptions of spiritual intelligence, the participation of the three subjects as students who memorized the qur'an made the spiritual intelligence they had previously developed. Where the three subjects took lessons from what they had experienced, saw the incident as a predetermined destiny that God had prepared. And the longer the three subjects also understood that being a student memorizing the Koran was not just to fill their free time but also to prepare for the afterlife.

Keywords : Spiritual Intelligence, Students, Al-Qur'an Memorizers.

INTISARI

Nama : Erin Eriyanti
Program Studi/Fakultas : Psikologi Islam/Psikologi
Judul : Kecerdasan Spiritual Mahasiswi Tingkat Akhir UIN Penerima Beasiswa Rumah Tahfidz Yatim Dhuafa Sekojo Palembang

Penelitian ini membahas tentang Kecerdasan Spiritual Mahasiswi Tingkat Akhir UIN Raden Fatah Penerima Beasiswa Rumah Tahfidz Yatim Dhuafa Sekojo Palembang. Penelitian ini menggunakan metode kualitatif bertujuan untuk melihat gambaran kecerdasan spiritual pada diri mahasiswi penghafal qur'an dengan menggunakan metode pengumpulan data wawancara, observasi, dan dokumentasi. Hasil penelitian menunjukkan ketiga subjek mempunyai gambaran kecerdasan spiritual yang berbeda-beda, keikutsertaan ketiga subjek sebagai mahasiswi penghafal qur'an membuat kecerdasan spiritual yang mereka miliki sebelumnya menjadi semakin berkembang. Dimana ketiga subjek mengambil hikmah dari apa yang pernah mereka alami, melihat kejadian sebagai takdir ketetapan yang sudah Allah persiapkan. Dan semakin lama ketiga subjek juga memahami bahwa menjadi seorang mahasiswi penghafal qur'an bukan hanya sekedar untuk mengisi waktu luang namun juga untuk mempersiapkan kehidupan akhiratnya kelak.

Kata Kunci : Kecerdasan Spiritual, Mahasiswi, Penghafal Qur'an.

LEMBAR MOTO

“Jadilah Pelopor Bukan Pengekor”

“Menjadi Penerus Abdurahman Bin Auf & Utsman Bin Afan di Era Berlanjut, Menggunakan Harta Untuk Berjuang di Agama Allah”

“Sesungguhnya sholatku, ibadahku, hidupku dan matiku hanyalah untuk Allah, Tuhan seluruh alam.”
(QS. Al-An’am: 162)

PERSEMBAHAN

Bismillahirrahmanirrahim, puji syukur atas kehadiran Allah subhanahu Wa Ta'ala yang senantiasa memberikan nikmat kesehatan jasmani dan rohani dan juga kesempatan dan tak lupa shalawat beriring salam tetap tureruhkan kepada baginda besar Nabi Muhammad Shalallahu Alaihi Wassalam yang telah menunjukkan jalan yang benar. Perjalanan yang panjang dalam menjalani perkuliahan, pada akhirnya mampu mengantarkan penulis pada fase ini. dan skripsi ini adalah sebuah hadiah kecil yang penulis persembahkan untuk :

1. Saya ucapkan syukur dan terimakasih kepada Allah Ta’ala begitu banyak karunia yang saya terima. Begitu banyak hikmah yang saya pelajari dan begitu banyak kebaikan yang saya peroleh. Duhai Allah, terimakasih sudah memberikan upaya, tenaga dan izin hingga mampu bertahan sampai saat ini.
2. Saya ucapkan terimakasih kepada Erin Eriyanti karna sudah bertahan sejauh ini. Pernah ada sesuatu yang rasanya berat sekali, ternyata bisa dilewati. Pernah ada sesuatu yang rasanya sangat hancur dan tak akan ada jalan lagi, ternyata semua baik-baik saja. Ternyata saya hanya perlu bertahan dan terus melaluinya, bisa jadi yang buruk hanya di pikiran saja.
3. Saya ucapkan terimakasih kepada mama dan bapak, orangtua luar biasa yang Allah karuniakan kepada saya. Begitu besar pengorbanan beliau, gelar sarjana yang saya dapatkan tak lain dan tak bukan merupakan hasil dari jeri payah, usaha dan doa keduaorangtua yang berhasil mengetuk pintu langit.

4. Saya ucapkan terimakasih kepada para saudara dan saudariku, mba nida, kak hendra, acik, mba winda, kak faisal & yuk ita. Terimakasih sudah menjadi support dalam proses penyelesaian skripsiku.
5. Saya ucapkan terimakasih kepada dosen pembimbing Pak Eko Oktapiya Hadinata, MA, Si yang sudah membimbing dan mengarahkan saya sampai dengan skripsi ini selesai.
6. Saya ucapkan terimakasih kepada seluruh jajaran Dekanat, Prodi, Dosen, serta Staff Administrasi yang pernah mengajar dan memberikan nasihat serta sudah membantu segala urusan administrasi perkuliahan.
7. Saya ucapkan terimakasih kepada para subjek, informan dan semua yang membantu saya menyelesaikan tugas akhir skripsi ini.
8. Saya ucapkan terimakasih kepada teman-teman terbaikku Abiyyu, lindsay, derry, agnes, egi, dwi, amat, desy, edo, nisayansyah, koko, wiwid, zaki, maygi. Terimakasih untuk kalian, sudah memberikan gelak tawa dikala kondisi sedang porak poranda, memberikan semangat dikala redup. Panjang umur dengan keberkahan orang-orang baik.
9. Saya ucapkan terimakasih kepada teman-teman kelasku PI'5 angkatan 2019, serta seluruh kelas PI'1, PI'2, PI'3, PI'4 dan seluruh angkatan 2019. Ambisi kalian lulus tepat waktu berhasil membakar semangatku untuk ikut berjuang hingga saat ini.
10. Saya ucapkan terimakasih kepada semua pihak yang ikut serta membantu dalam proses penyelesaian skripsi ini, yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu.
11. Saya ucapkan terimakasih kepada agamaku, bangsaku, almamaterku Universitas Islam Negeri Raden Fatah Palembang.
12. Serta saya persembahkan skripsi ini kepada orang-orang yang selalu bertanya "kapan lulus?"

KATA PENGANTAR

Assalamualaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

Puji Syukur penulis panjatkan kehadirat Allah Subhanahu wa Ta'alla atas segala rahmat dan hidayah-Nya yang telah dilimpahkan, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan judul **Kecerdasan Spiritual Mahasiswi Tingkat Akhir UIN Raden Fatah Penerima Beasiswa Rumah Tahfidz Qur'an Yatim Dhuafa Sekojo Palembang.**

Ucapan terimakasih yang sebesar-besarnya penulis sampaikan kepada Umi Dr. Hj. Zuhdiyah, M.Ag selaku Dekan Fakultas Psikologi, atas kesediaannya penulis belajar di Fakultas Psikologi.

Penelitian skripsi ini mendasarkan pada aspek kecerdasan spiritual mahasiswi tingkat akhir UIN Raden Fatah penerima beasiswa rumah tahfidz qur'an yatim dhuafa Sekojo Palembang. Skripsi ini merupakan karya ilmiah yang disusun dalam upaya untuk menyelesaikan sarjana (S1) pada Fakultas Psikologi Program Studi Psikologi Islam Universitas Islam Negeri Raden Fatah Palembang Penulis sangat berterimakasih kepada Bapak Eko Oktapiya Hadinata, MA, Si selaku Pembimbing, atas segala perhatian dan bimbingannya serta arahan yang diberikan kepada penulis dalam upaya menyelesaikan skripsi ini.

Serta penghargaan setinggi-tingginya, penulis mengucapkan terimakasih kepada keduaorangtuaku, penulis akan meneruskan estafet masa depan dan cita-cita yang belum terwujud karena mereka telah memberikan segenap cinta dan meridhai, memberikan dukungan kepada penulis untuk menyelesaikan skripsi ini.

Tidak lupa mengucapkan banyak terimakasih kepada para subjek dan informantahu yang telah memberikan bantuan data dan informasi selama pelaksanaan penelitian lapangan.

Harapan penulis semoga laporan hasil penelitian skripsi ini bisa bermanfaat bagi pembaca dan berguna bagi pengembangan ilmu psikologi agama dan psikologi perkembangan, khususnya psikologi yang berorientasi pada kecerdasan spiritual.

Semoga semua amal mulia yang diberikan bernilai ibadah dan Allah SWT selalu meridhoi kita semua. Penulis menyadari skripsi ini tentunya jauh dari sempurna, karena itu penulis mengucapkan mohon maaf yang setulus-tulusnya dan mengharapkan saran yang membangun dari seluruh

pihak, serta penulis berharap semoga skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi semua dan mampu menambah wawasan bagi ilmu pengetahuan.

Palembang, 30 Mei 2023
Penulis

Erin Eriyanti

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL.....	ii
HALAMAN PERNYATAAN ORISINALITAS	iii
HALAMAN PENGESAHAN	iv
HALAMAN PERNYATAAN PERSTUJUAN PUBLIKASI TUGAS AKHIR UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS	v
ABSTRACT	vi
INTISARI	vii
LEMBAR MOTO	viii
KATA PENGANTAR	x
DAFTAR ISI	xiii
DAFTAR LAMPIRAN	xiv
BAB I	1
PENDAHULUAN	1
1.1 Latar Belakang Masalah	1
1.2 Pertanyaan Penelitian	5
1.3 Tujuan Penelitian	5
1.4 Manfaat Penelitian.....	6
1.41 Secara Teoritis	6
1.42 Secara Praktis	6
1.5 Keaslian Penelitian	6
BAB II TINJAUAN PUSTAKA	9
2.1 Kecerdasan Spiritual	9
2.11 Pengertian Kecerdasan Spiritual	9
2.11 Aspek-Aspek Kecerdasan Spiritual	10
2.21 Faktor-faktor yang Mempengaruhi Kecerdasan Spiritual.....	13
2.22 Kecerdasan Spiritual Dalam Perspektif Islam	14
2.2 Mahasiswa Tingkat Akhir	17
2.21 Definisi Mahasiswa	17

2.21	Hambatan yang Dialami Oleh Mahasiswa	18
2.4.	Kerangka Pikir Penelitian	20
BAB III METODE PENELITIAN		21
3.1.	Jenis Penelitian	21
3.2.	Sumber Data Penelitian	22
3.3.	Waktu dan Tempat Penelitian	23
3.4.	Metode Pengumpulan Data	23
3.5.	Analisis Data	24
3.6.	Keabsahan Data Penelitian	25
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN		26
4.1.	Orientasi Kancah Penelitian di RTYD.....	26
4.1.1	Sejarah Rumah Tahfidz Yatim Dhuafa	26
4.1.2	Visi.....	27
4.1.4	Struktur Rumah Tahfidz Yatim Dhuafa.....	28
4.1.5	Cabang Lokasi Rumah Tahfidz Yatim Dhuafa (RTYD) ...	29
4.2.	Pelaksanaan Penelitian	29
4.2.1	Persiapan Penelitian	29
4.2.2	Tahap Pelaksanaan	29
4.2.4	Tahap Pengolahan Data	31
4.3.	Hasil Penelitian	31
4.3.1	Gambaran Umum Subjek.....	31
4.4.	Pembahasan	54
4.5.	Keterbatasan Penelitian	62
BAB V SIMPULAN DAN SARAN		63
5.1.	Kesimpulan.....	63
5.2.	Saran	63
5.1.1	Bagi Rumah Tahfidz Yatim Dhuafa.....	64
5.1.2	Bagi Masyarakat	64
5.1.3	Bagi Peneliti Selanjutnya	64
DAFTAR PUSTAKA		65

DAFTAR LAMPIRAN

1. SK Pembimbing	68
2. Surat Izin Penelitian	69
3. Surat Balasan Penelitian	70
4. <i>Informed Consent</i> subjek	71
5. <i>Informed Consent Informan</i>	74
6. Lembar Validasi Subjek	79
7. Lembar Konsultasi Pembimbing	82
8. Lembar Konsultasi Penguji	84
9. Pedoman Wawancara	86
10. Daftar Riwayat Hidup	89